

Año: Ptas. 4'50
Semestre: 2'25
Trimestre: 1'50
Extranjero doble precio.
Anuncios y comunicaciones a precios económicos.

TIERRA SORIANA

DIRECTOR

José Sáenz

a quien se dirigirá toda la correspondencia.

Redacción y Administración: Collado, 9. Soria.

Periódico trisemanal independiente

SE PUBLICA LOS MARTES, JUEVES Y SABADOS

tranqueo concertado

AÑO V.

Sábado 24 de Septiembre de 1910

NUM. 583

EL "606,"

Gran espacio dedica la prensa diaria al maravilloso descubrimiento del célebre doctor alemán Ehrlich, cuyo título es el que encabeza estas líneas. Con el nuevo descubrimiento, suponen algunos que la terrible enfermedad titulada avarosis está vencida.

Estas opiniones son de verdaderas autoridades científicas entre las que están incluidas las de los doctores Duhot, Balachin, Beckett y otros, y en cambio hay quien opina que es muy prematuro dar opinión sobre experimentos que no es posible tengan la eficacia debida en tan corto espacio de tiempo.

Sea lo que fuere, es el caso que de tal acontecimiento se ocupa la prensa del mundo entero y asimismo es objeto de estudio por parte de muchísimas eminencias médicas.

El médico español doctor Bandelac de Pariente, residente en París y que presta sus servicios en la embajada española, apenas tuvo conocimiento de este maravilloso descubrimiento, se trasladó a Alemania por encargo de Don Alfonso XIII, con objeto de visitar al Dr. Ehrlich, y éste le impuso al momento del método que ha de seguirse para aplicar las inyecciones de su preparado 606.

Titula el Dr. Ehrlich, «606», a dicha fórmula por ser éste el número de las combinaciones ensayadas, para conseguir el objeto que se proponía.

Dicho doctor puso a su disposición varios tubitos del maravilloso invento, con objeto de que los médicos españoles hicieran las primeras pruebas.

Estas las ha hecho el doctor Bandelac, acompañado de varios médicos militares en el hospital de Carabanchel, dando inyección a un solo soldado, que era el único que estaba en condiciones para ello.

La operación fue hecha con gran rapidez y el resultado de estas pruebas es esperado con gran ansiedad por ser de importancia suma.

Han sido preparados varios enfermos más, y hoy se harán nuevas inyecciones en el hospital de San Juan de Dios, y presenciaron la operación las autoridades é infinitad de médicos españoles.

También en el hospital militar de Carabanchel serán repetidas las pruebas por el Dr. Bandelac en varios enfermos preparados al efecto.

Han sido designados por el ministro de Instrucción pública para que en breve vayan a Francfort con objeto de estudiar los efectos del famoso descubrimiento, los doctores D. Juan Azua y D. José Caseres.

Dice el Dr. Bandelac, referente al preparado 606:

«El 26 de Agosto, había ingresado en una de las salas de la Clínica popular un obrero de 24 años, procedente de Berlín, y que se encontraba ya en el período terciario. Presentaba una gran úlcera en la boca, que había atravesado la lengua y el paladar y amenazaba las fosas nasales.»

El enfermo estuvo tratándose en la clínica de Lassas por el procedimiento de inyecciones, pero su mal no cedía. Ehrlich cargó la jeringuilla, y le aplicó su fórmula entre las dos patillas.

Cuando visité al paciente, tres días después, quedé asombrado. Hablaba ya, cosa que antes le costaba gran trabajo, y en el paladar noté que la ulceración había adquirido un color rosado y disminuía considerablemente. Ocho días después fué dado de alta en la Clínica.»

También el médico español D. Sixto Sanmartín ha publicado un notable trabajo, en el que afirma, que aun cuando no pueden adelantarse juicios definitivos, cree que los resultados del

606, son verdaderamente asombrosos.

Encargado por el Gobierno español para hacer estudios sobre la sífilis en Austria y Alemania, una vez llegado a Viena—dice—oí ponderar las excelencias del «606» y aún cuando confieso que no le di entero crédito en el primer momento, más tarde, y asistiendo a las clases del profesor Finger sobre la materia, le oí decir que el tal preparado era debido al sabio doctor Ehrlich.

Entonces ya no dudé, pues gozan estos dos nombres en el mundo científico tal fama y honradez profesional, que no es posible poner en duda sus afirmaciones.

Como se vé las opiniones de los doctores Bandelac y Sanmartín, son favorables al preparado 606, y desde luego hemos de reconocerles la autoridad suficiente en esta materia.

Esperemos el resultado de las pruebas que se están verificando, y ellos, mejor que nadie, darán fe de cuanto sobre este particular pueda decirse.



(De nuestro servicio especial)

Tenemos en puerta un acontecimiento político-social mediante el que se trata de exhibir, en memorable jornada, todos los contingentes, todas las fuerzas del catolicismo militante español.

El Gobierno sigue con vigilante y ahincada atención los preparativos de esas grandes manifestaciones que se anuncian. Quiere ello decir que presta a dicho asunto toda la atención que en realidad merece.

Hay todavía fe en Israel. No tendrá ella tal vez dentro de la moderna sociedad política la eficacia que tuvo ni aquella incontrastable influencia que arrastrará como un viento a los pueblos de Europa a la conquista de Jerusalén más así y todo, las gentes que, en una forma u otra abrazan hoy las banderas de la fe, son legión, son una fuerza considerable en España.

Y esta realidad no puede ser modificada desde la Gaceta, como algunos obcecados pretenden, ni tampoco cohibiendo el derecho que a manifestarse tienen los católicos, porque entonces quedaría muy mal parada la libertad.

La libertad se ha hecho para que nuestro prójimo use de ella en la medida que las leyes otorgan y, aún consiente ir hasta donde permiten las naturales vallas del respeto al derecho de los demás.

Pero no se puede restringir, con menoscabo de unos, ni darle más expansión que la que resulta de las leyes, en favor de otros; de donde se sigue que ha de ser igual para todos dentro de esa condicionalidad que la convivencia humana establece como límite obligado en todo régimen de libertad.

Por eso el gobierno ni lo ha intentado ni intentará, claro es, entorpecer, dificultar la celebración de tales manifestaciones. No hay ahora motivo racional para ello, y no puede hacerlo. Otra cosa sería una insensatez, una ofuscación que habría de pagar después muy cara.

¿Es que es político el móvil de esas manifestaciones? No importe.

Mientras esos actos se desenvuelvan dentro de la legalidad, al gobierno no le incumbe otra cosa sino observarlos lo mejor que pueda para deducir de ellos aquello que ha menester para basar sus resoluciones más tarde.

Muchas veces, casi siempre, hay un consejo aprovechable en el rumor de la calle.

Aparte esta consideración, el gobierno tiene que dejar íntegra esta cuestión al Parlamento. En el Parlamento habrá margen sobrado para discutirlo todo, para esclarecerlo todo, aunque esto último ya sea más difícil.

De cualquier modo, el Parlamento decidirá esta vez y ojalá que se encuentre una fórmula que ahorra tiempo, que no puede recuperarse, y energías que piden otro empleo que el de una discusión innecesaria sobre detalles bizantinos.

Desde luego afirmamos que el gobierno, en esta cuestión que se llama religiosa no puede llegar en el ideal más allá de lo que la realidad de nuestro país le consiente por ahora.

Por el domicilio del Sr. Moret han desfilado hoy sus amigos íntimos, aquellos que constituyen la legión sagrada de dicho político. Una legión, es verdad, muy mermada ya, pero legión al fin y al cabo, para el Sr. Moret.

Este ha recibido cordialmente a los suyos. Los suyos le han saludado verdaderamente conmovidos pero después, como es natural, han tratado de inquirir el pensamiento de su ilustre jefe en orden al momento político y a la próxima campaña parlamentaria.

El señor Moret, con aquellas prudencias a que en situación le obliga, ha satisfecho la curiosidad de los suyos, pero estos no dejan traslucir la verdad, lo que siempre ha sido un medio de mantener más viva y mejor la expectación en estos casos.

Puede decirse, no obstante, que Moret está hoy donde estaba al cerrarse las Cortes y que guarda seca la pólvora, por si acaso tocan a dar algún día.

RAMIRO CASTELLÓ.

DE AGRICULTURA COMO SE ABONAN la avena y el centeno

La avena ocupa en España una superficie aproximada de 500.000 hectáreas, y el centeno de 8 millones, según las estadísticas oficiales. Estas nos enseñan también que el rendimiento por hectárea, de cada uno de dichos cereales; oscila entre 800 y 900 kilogramos, producción muy exigua que es posible aumentar notablemente. Para esto bastaría recurrir al empleo metódico de los abonos minerales, que producen resultados sorprendentes en ambos cultivos, como se ha podido comprobar prácticamente en muchas provincias españolas. De aquí que consideremos muy útil para los agricultores la publicación de algunas nociones respecto al empleo de los fertilizantes químicos en los citados cereales.

—CENTENO

Una cosecha de 20 hectólitros de centeno por hectárea toma del suelo: 75 Kilogramos de potasa, 63 de nitrógeno, 17-12 de ácido fosfórico.

Examinemos ahora cuál es el proceso de absorción de dichas sustancias durante los diversos períodos vegetativos de la planta.

La absorción de potasa es muy intensa a partir del nacimiento; se acentúa notablemente desde el entallecimiento hasta la floración y disminuye en este período, si bien la planta continúa absorbiendo potasio hasta la madurez.

El ácido fosfórico es absorbido con mucha avidez durante el primer período, aumentando la absorción en el segundo, ó sea desde el entallecimiento hasta la floración. Durante el tercer período las necesidades de la planta en ácido fosfórico son menores; pero toma aún grandes cantidades de dicha sustancia hasta la madurez.

Por lo que se refiere al nitrógeno, la absorción es menor que la del ácido

(1) Del Centro de estaciones experimentales de abonos. Hortaliza, 14 y 16, Madrid.

fosfórico y de potasa durante el primer período; pero desde el entallecimiento hasta la floración es extraordinariamente intensa, disminuyendo durante el tercer período.

En resumen, diremos que el centeno requiere principalmente mucha potasa y ácido fosfórico durante el primer período, y extraordinaria cantidad de potasa y nitrógeno durante el segundo período.

Teniendo en cuenta las anteriores consideraciones y las enseñanzas de múltiples experiencias que hemos realizado acerca del abonado del centeno, recomendamos las fórmulas siguientes

Escorias Thomas del 16 por 100, 250 a 300 kgs. por hectárea en regadío y 200 kgs. en secano.

Sulfato de amoniaco, 50 kgs. por hectárea en regadío y 50 kgs. en secano.

Nitrato de sosa ó de cal, 150 kgs. por hectárea en regadío y 100 kgs. en secano.

Kainita 300 a 350 por hectárea en regadío y 200 a 250 en secano.

Recomendamos, en general, las escorias Thomas para el centeno porque este cereal se suele cultivar en tierras silíceas, muy pobres de cal, en las cuales dicho abono fosfatado produce excelentes efectos. Las escorias no sólo proporcionan a dichos terrenos ácido fosfórico en forma asimilable, sino también alguna cal en estado de óxido.

Sin embargo, cuando el centeno se cultive en terrenos medianamente provistos de cal ó de arcilla y que no sean muy permeables, el superfosfato es preferible a las escorias, aplicado en dosis equivalentes de ácido fosfórico.

Aconsejamos el empleo de la kainita como abono potásico, porque esta sal es muy higroscópica, absorbe mucha humedad y da cierta compacidad al suelo; efectos altamente benéficos, tratándose de terrenos secos, permeables, y sueltos, como los silíceos.

(Continuará).

Burgo de Osma

Suceso sangriento.—Así puede calificarse el ocurrido el martes en la calle del Seminario, que según rumores de distinta procedencia, parece ser que se desarrolló de la manera siguiente:

En el piso segundo de una casa de la citada calle, vive el matrimonio Amezua con sus hijos, los cuales al subir y bajar las escaleras y en sus juegos, hacían intencionalmente ó no grandes ruidos, que molestaban en extremo a la familia de un antiguo empleado del Ayuntamiento que ocupaba el principal de la misma casa, que es donde se hospeda el señor Contralto.

Estas molestias si bien fueron toleradas al principio, llegó un momento en que no se toleraron y buena prueba de ello es que un hijo del Sr. Elías, el joven de 15 años Carmelo, en un momento de irritación, con un objeto cortante (creo que un hachillo) se abalanzó sobre un hijo de 13 años del señor Amezua, produciéndole dos heridas en la cabeza con algo conmoción cerebral.

Se opina que no tenga relación este hecho con la muerte de la niña Inés, pero el dilucidarlo incumbe al Juzgado que entiende en el asunto.

Han salido para la Corte los señores Sáenz, acompañados de su hijo, el joven oficial de Administración Militar con destino en Melilla, que ahora disfruta licencia, y su hija la señorita María.

Para Santander, el administrador de la señora viuda de Lagüera Sr. Jiméñez.

Les deseamos un feliz viaje. El martes descargó en esta villa una

Mariano Fernández Moreno, procesado por el Juzgado de Instrucción de Medina por estar a la Compañía de los ferrocarriles de M. Z. y A.

Procesado por el mismo juzgado por robo de un caballo también de la Audiencia, ha sido condenada a la cárcel de esta ciudad por Fuente Fernández.

Por llevar dos viajeros más que los que de llevar, ha denunciado la Guardia civil del pueblo de Agreda, el coche-correo número 3, que iba de mayoral, Tomás Montón.

Ya hemos tenido el gusto de saludar a nuestro querido amigo y suscriptor don Toribio de la Cruz, secretario del Ayuntamiento de Tarazona.

El Sr. Nuño regresó a dicho pueblo, acompañado de su hija Gregoria y nieta Benita.

Después de haber regresado de Burgo de Osma, después de practicar los Santos ejercicios, el M. I. señor don D. Santiago Gómez, los parrocos de La Mayor y El Esquilador de la iglesia de San Juan.

Ha sido aceptada la atenta invitación que el Ayuntamiento de esta Capital ha hecho al Sr. Obispo de Osma para que nos acompañe con su presencia durante las fiestas de San Saturno.

El día de Burgo de Osma el día 1.º de Octubre, haciendo su entrada solemne en esta ciudad el mismo día a las seis de la tarde.

Al no habiendo podido celebrarse por falta de tiempo, la sesión a que fueron convocados los señores para discutir y votar el presupuesto y repartimiento para atenciones de carácter de partido, se convoca nuevamente el día 29 del corriente, tomándose en cuenta el número de delegados que asistan, para segunda convocatoria.

Se ha presentado en el Gobierno civil una solicitud suscrita por D. Crisanto Uzué, en representación de la Sociedad Eléctrica de Soria, en la que manifiesta el proyecto de tender una línea de alumbrado eléctrico para transportar el fluido al pueblo de Garray.

Ha regresado de Aranda y Astorga el señor don Manuel Prieto, querido amigo nuestro, acompañado de su señora tía y hermana.

Ayer mañana se celebró en la Audiencia provincial, el juicio correspondiente para fallar en una causa que por injurias graves se sigue a don Félix Carretero, párroco de Utrilla.

Algo en representación de la parte querrelada, el Diputado provincial D. Manuel Hilarde y defendió al procesado, el culto abogado don D. Eduardo Martínez de Azagra, que se le absolvió de su patrocinado por no haberse cometido delito de que se le acusa.

El motivo de conmemorar la fiesta de San Saturno de las Mercedes, ayer se celebró una solemne procesión, que fué presidida por las autoridades civiles y militares y en la que asistieron numerosos fieles.

Los balcones de las calles recorridas por la procesión estaban engalanados y durante un momento hubo iluminación en las principales calles de la Ciudad.

Se ha celebrado en la iglesia de la Concepción la función religiosa, a la que igualmente asistieron todas las autoridades locales, don D. Bermón ha estado a cargo del ilustrado don Cirio, D. Manuel Benito Morales.

El Ministro de Fomento sigue ocupándose de este asunto de interés de cuanto se relaciona con la Comisión Nacional de Fomento del Turismo. Recientemente ha dirigido una circular a las Jefaturas de Obras públicas, pidiendo un informe sobre el gran circuito nacional que se proyecta por dicha Asociación.

En la actualidad son en mayor número las adhesiones que se reciben, tanto de particulares como de industriales, en la Secretaría general de la Asociación (Calle 24, Barrio de San Juan), donde se facilitan hojas de inscripción y se dan cuantos detalles y explicaciones sean necesarias para difundir la patriótica idea que nos anima.

El despacho de Tanger, dice que ha sido el crucero *Extremadura* con rumbo a El Mokri y séquito.

El centenario de las Cortes de Cádiz.

El centenario de las Cortes de Cádiz que llegó a Tarazona dispensándole la población, un recibimiento afectuoso.

También han llegado los Sres. Ministros de Marina e Instrucción pública, siendo recibidos por autoridades y numeroso público.

La animación en Cádiz y San Fernando crece por instantes, haciéndose difícil el alojamiento de las comisiones que han llegado a última hora.

Las poblaciones están engalanadas. Todos los actos anunciados para hoy se verifican en medio del mayor entusiasmo.

Huelga oficial

En Madrid, se ha conmemorado la fecha de hoy, holgándose en todos los ministerios y centros oficiales.

¿Va el Rey a Bilbao?

Dicen de Bilbao que prosiguen los preparativos para recibir al Rey, que se dispone a visitar dicha población. Asimismo se ultimán los detalles del obsequio que se hará a las tropas encargadas del servicio de vigilancia durante la última huelga.

Comunican de Barcelona que hay núcleos de huelguistas metalúrgicos, que se oponen a volver al trabajo.

En Sabadell sigue en igual estado la huelga si no ha empeorado sensiblemente.

En Logroño las fiestas han tenido grandes esplendores.

Las últimas pruebas de aerostación celebradas ayer han entusiasmado a los espectadores que aplaudieron frenéticos al aviador Mr. Mauvais.

Hoy se ha celebrado con brillantez inusitada en el Instituto provincial la fiesta escolar que fué presidida por las autoridades de Logroño y por el Rector de Zaragoza Dr. H. Casas, que pronunció un elocuente discurso.

En Castellón de la Plana, se ha celebrado una fiesta escolar que fué presidida por las autoridades de Castellón y por el Rector de Zaragoza Dr. H. Casas, que pronunció un elocuente discurso.

En Madrid, se ha conmemorado la fecha de hoy, holgándose en todos los ministerios y centros oficiales.

En Sabadell sigue en igual estado la huelga si no ha empeorado sensiblemente.

En Logroño las fiestas han tenido grandes esplendores.

Las últimas pruebas de aerostación celebradas ayer han entusiasmado a los espectadores que aplaudieron frenéticos al aviador Mr. Mauvais.

Hoy se ha celebrado con brillantez inusitada en el Instituto provincial la fiesta escolar que fué presidida por las autoridades de Logroño y por el Rector de Zaragoza Dr. H. Casas, que pronunció un elocuente discurso.

En Castellón de la Plana, se ha celebrado una fiesta escolar que fué presidida por las autoridades de Castellón y por el Rector de Zaragoza Dr. H. Casas, que pronunció un elocuente discurso.

El gobierno sigue tomando serias medidas preventivas.

Banquete

En el restaurant del Monte Ulía (San Sebastián) se celebró el banquete ofrecido por los colonos ingleses al distinguido periodista Adolfo Dávila, habiendo asistido las autoridades y representantes de la prensa.

El entusiasmo fué grande.

Normandía

En toda España reina completa tranquilidad.

En Barcelona la huelga de metalúrgicos tiende a resolverse.

La política con iguales aspectos que en días anteriores, esperándose con impaciencia la apertura de las Cortes.

El problema religioso

Siguen organizándose los católicos para celebrar el día 2 de Octubre importantes manifestaciones pro gloria religion.

De fiestas

En Logroño las fiestas han tenido grandes esplendores.

Las últimas pruebas de aerostación celebradas ayer han entusiasmado a los espectadores que aplaudieron frenéticos al aviador Mr. Mauvais.

Hoy se ha celebrado con brillantez inusitada en el Instituto provincial la fiesta escolar que fué presidida por las autoridades de Logroño y por el Rector de Zaragoza Dr. H. Casas, que pronunció un elocuente discurso.

En Castellón de la Plana, se ha celebrado una fiesta escolar que fué presidida por las autoridades de Castellón y por el Rector de Zaragoza Dr. H. Casas, que pronunció un elocuente discurso.

Castellón

ANUNCIOS

Guarda de ganado mayor y menor, se necesita en Esteras de Soria. Para más detalles y sueldo dirigirse al Ayuntamiento de dicho pueblo durante el mes de Septiembre. —2—

Ama de cría se necesita, con urgencia, con leche fresca para casa de los padres, ó fuera. Razón Fermín Antón, de Fuentesalmela. —2—

En casa de maestra de primera enseñanza superior, se admiten a pupilo alumnos del Magisterio. Sitio céntrico y próximo a la escuela Normal de Maestras. Razón en la librería de TIERRA SORIANA. I. 4-T. 6

Ausejo de la Sierra

Por traslado del que lo desempeñaba se halla vacante el partido de veterinaria de este pueblo y sus anejos Fuentelirio, la Rubia, Portelárbol y Pinilla, distante el que más dos kilómetros de la matriz; con el haber de 80 fanegas de trigo puro, cobradas en la recolección de frutos de cada año. Hay además abundante herraje, tanto del partido como transeuntes, por hallarse éste situado en la carretera de Garray a Calahorra, con buena posada y relevo de los Coches-correos. Los aspirantes dirijan sus solicitudes al señor Alcalde de este pueblo por término de ocho días a contar desde la inserción del presente anuncio en el «Boletín oficial» de la provincia, pasados los cuales se proveerá.—Ausejo 19 Septiembre de 1910.—EL ALCALDE, José Martínez. —2—

Juan G. y García

Tratante en ganados de cerda
Vende tocino al por mayor, de 25 kilos, en adelante para fuera de la población, a precios económicos al contado y fiado.
Numancia, 53, Soria.

Se vende una bicicleta marca Durkopp. Su estado, nueva, rueda libre, freno a la llanta. En la administración de este periódico informarán. 5-15

Consultorio Médico-quirúrgico

DESEMPEÑADO POR LOS PROFESORES
PEDRO GONZALO **ANGEL HERNANZ**
Cirujano del Hospital de San Agustín. Ex médico de la reserva de Sanidad Militar. Profesor del Instituto Rubio de Madrid.
Titular por oposición.
En este gabinete se dispone de los Rayos X aparatos para corrientes, ducha, baño eléctrico, etc., e instrumental para operaciones y reconocimientos.
Todos los días, de diez y media a doce y media de la mañana, se reciben consultas de enfermedades médico-quirúrgico-ocológicas y especialidades. Se hacen operaciones.
Vadillo, 10.—Burgo de Osma.

Se vende un alambique de cobre grande, en buenas condiciones. Para informes, al Corresponsal de este periódico en Morón de Almazán, Julián Valtuena.

Consultorio médico-quirúrgico

Rayos X.-Electroterapia.-Inhalaciones de ozono,
conforme a los últimos adelantos científicos
DE MARZO
ANDRES RUIZ GARCIA
ALMAZAN
Gran premio de S. M. la Reina Regenta. Dedicado con especialidad al tratamiento de las enfermedades del pecho, del aparato digestivo, del sistema nervioso, de la matriz y operaciones de Cirujía general.
Consulta, de 11 a 1.—Los martes de 2 a 4.—También por correo.
Tip. TIERRA SORIANA, de José Saénz

y juzga», indudablemente su veto hubiera sido muy poco favorable para ellas.
Yo juzgaba las apariencias bajo otro prisma.
¡Pobre crédulo!
El hombre es muchas veces insensato, estrafalento, y casi siempre loco.
¡Quién sabe si los desgraciados que se agrupan en los manicomios y las casas de dementes son los verdaderos cuerdes!
Dicen lo que sienten, y ahí está todo.
Sienten con exageración, y ese es el verdadero y único mal que padecen.
La verdad desnuda, considerada por la hipocresía, es una demencia.
El sentimiento exagerado, las pasiones que sobresalen de la vulgaridad marcada por los egoístas, son monomanías que hacen llorar lágrimas de sangre al que las siente, y reír con toda la boca al que las juzga.
La humanidad juega a la pelota con el corazón del prójimo.
El corazón que no se endurece con este constante vaivén, se destroza.
¡Ay de los últimos! Su vida es un mar de lágrimas que nadie enjuga, porque se oculta a todos.
Afortunadamente, donde el hombre concluye empieza Dios.
¿No es verdad, pobre Marta?

La luz del despacho de billetes dió de lleno sobre sus caras.
Entonces pude verla bien.
Era Marta, pero Marta con una belleza deslumbradora, con el ademán altivo, la mirada insolente y la sonrisa provocativa.
Tomó un palco y yo una entrada, porque no tenía más dinero para terminar los cuatro días que quedaban de mes.
—¡Qué fortuna!—me decía entrando en el circo.—¡Mi última peseta me permitirá verla durante dos ó tres horas!
No recuerdo nada de lo que hicieron aquella noche en la función.
Oía los aplausos sin saber a quien los tributaban.
Para mí no existía otro espectáculo que Marta.
Confundido entre la inmensa concurrencia que llenaba el estrecho corredor que rodea el circo busqué un sitio desde donde pudiera ver sin ser visto, me coloqué en él y permanecí durante la función con los ojos fijos en el palco que ella ocupaba.
No estuvieron mucho tiempo solas las dos amigas.
Pronto se reunió con ellas un joven y luego otro.
Algunas, pasando por su lado, las saludaban con una ligera sonrisa, como si tuvieran vergüenza de que la gente observara aquel saludo.
Por el contrario, los dos jóvenes que entraron

Nuestra información

Madrid 24.
A España
El despacho de Tanger, dice que ha sido el crucero *Extremadura* con rumbo a El Mokri y séquito.
El centenario de las Cortes de Cádiz que llegó a Tarazona dispensándole la población, un recibimiento afectuoso.



No bebas más, este vicio no es más que nuestra ruina.

Ahora es posible curar la pasión por las bebidas embriagadoras.

Los esclavos de la bebida pueden ser librados de este vicio, aun contra su voluntad.

Una cura inofensiva llamada Polvo Coza, ha sido inventada, es fácil de tomar, apropiada para ambos sexos y todas edades y puede ser suministrada con alimentos, sólidos ó bebidas, sin obediencia del intemperante.

MUESTRA GRATUITA. Todas aquellas personas que tengan un embriagador en la familia ó entre sus relaciones, no deben dudar en pedir la muestra gratuita de Polvo Coza. Escríbale hoy COZA POWDER Co., 76 Wardour Street, Londres, Inglaterra. El Polvo Coza puede ser también obtenido en todas las farmacias y si Vd. se presenta á uno de los depósitos al pie indicados puede obtener una muestra gratuita. Si no puede Vd. presentarse, pídese escribir para adquirir la muestra gratuita, dirijase directamente á COZA POWDER CO., 76 Wardour Street, Londres 482

Depósitos: Farmacia de Enrique Ramirez, Portales del Collado, 45.
En Soria: Farmacia de José Morales, Collado, 6.
En Serón: Farmacia de José Cerrada.

LA ZURCIDORA MECÁNICA



Con este aparato hasta en cinco minutos rapidísimo y sin igual perfección.

ZURCIR Y REMENDAR medias, calcetines y tejidos de todas clases, sean de lana, algodón, hilo ó seda.

NO DEBE FALTAR EN NINGUNA FAMILIA. Su manejo es sencillísimo, agradable y de efecto sorprendente.

Se remite libre de gastos, previo envío de **Diez Pesetas**

Sociedad Patent **MAGIC WEAVER**
Paseo de Gracia, 97 - BARCELONA

Mala Real Inglesa
Compañía General Transatlántica Francesa



Bilbao: Para Montevideo y Buenos Aires, el 23 de Octubre, el vapor «Potaro».

Santander: Para Habana y Veracruz, el 6 de Octubre, vapor «Español», y el 22 «La Champagne».

Vigo: Para Brasil, Uruguay y Argentina, salida semanal para pasajes de 1.ª y 2.ª por vapores de gran lujo.

Bilbao: Servicios semanales directos á New York, para San Francisco, Boisse City, etc.

Santander: Para Venezuela, La Guayra, Puerto Cabello, Colón y escalas; el 27 de Octubre el vapor «Guadalupe»

IMPORTANTE.—Los jóvenes que no hayan cumplido 21 años pueden embarcar en Bilbao y demás puertos españoles sin ningún inconveniente y con el menor coste.

Para más informes, dirijase á su consignatario en Bilbao

Carlos de Maruri, Estación, 4.

¡Alerta todo el mundo!

POLVO REGENERADOR
para hacer poner á las aves (gallinas, patos, ánades, etc., etc.)

Con patente de invención por 20 años.

¡3.000, tres mil huevos al año con 10 gallinas!

Descubrimiento maravilloso.—Resultados sorprendentes.—Ponen todos los días y en todas las estaciones del año, aun en lo más crudo del invierno.—Numerosos testimonios.—Gasto insignificante.

Dirigirse á su autor (primero en España) **DONATO ARAUJO**
Droguería General, Estación, II.—Vitoria.

NOTAS. Existen productos extranjeros similares que pueden desecharse, pues á poco que se los se fije se conocerá que el producto deja mucho que desear, siendo el que presento completamente distinto de esos extranjeros por su colorido y calidad.

Pídase prospecto y se remitirá gratis.

Representante para la provincia de Soria: **José Sáenz Moneo, TIERRA SORIANA.**—De venta: Farmacia de **D. José Morales Orantes.**

Fábrica de velas de cera privilegiada
FUSEBIO FERRI.—Albaida (Valencia)

Representante y depositario para la provincia de Soria, **JOSE SAENZ MONEO (Tierra Soriana)** á quien se dirigirán todos los pedidos.

Para consumir cera con arreglo al decreto Pontificio, pedir antecedentes á esta casa, pues acaba de tomar la representación de la importantísima fábrica del Sr. Ferri, de Albaida (Valencia), y puedo asegurar á todos los consumidores que, por efecto de su condición de mechas metálicas se concluyeron ya los residuos.

Tengo á disposición de cuantos así lo deseen, velas que podrán probar, y previo este requisito resolverlo que más le convenga, pues los resultados son los que convienen más que las palabras en muchos casos, como el presente, inútiles.

Lo económico de los precios y lo excelente de su calidad y reducidísimo consumo, por efecto de las mechas metálicas que evitan en las velas la rebaba que tanto consume, me hacen esperar confiadamente que una vez conocida esta clase, única en España, no gastarán otra por su excesiva bondad.

Esta cera está fabricada con arreglo al decreto Pontificio de 14 de Diciembre de 1904.

Los precios son los siguientes:
Máxima, libra, 8,75 reales; kilo, 4,75 pesetas.—Notable, libra, 7 y 1/2 reales; kilo, 4 pesetas.—Corazón 1.ª, libra, 5 y 1/2 reales; kilo 3 pesetas.—OOO 2.ª, libra, 4 reales; kilo, 2,25 pesetas.—OO especial, libra, 3 y 1/2; kilo, 2 pesetas.—Batalla mala, kilo, 1,75 pesetas.

Condiciones.—Franco envase y portes en la estación que se diga.—Pago á 90 días al descuento y 30 con 2 por 100.—Si luego de recibidas y examinadas las ceras no resultasen en su calidad mejor que ninguna, se retiran de mi cuenta las remesas.

A excepción de la clase Batalla, todas llevan mecha de metal.

La Catalana

Sociedad Española de Seguros contra incendios á prima fija
FUNDADA EN 1865

Acordada su inscripción en el Registro de empresas autorizadas por R. O. del Ministerio de Fomento de fecha 8 de Julio de 1902.

GARANTIAS	
Capital social:	(Suscripto..... 5.000.000,00 Desembolsados. 1.500.000,00)
Reservas:	(Estatuaria..... 1.000.000,00 Técnica y garantía. 1.035.479,68)
Inversiones y fondos disponibles	3.035.479,68
Sinistros satisfechos.....	19.044.164,21

DOMICILIO SOCIAL
Barcelona: Rambla Catalana, 15 y Cortes, 6ª 4
Comisión principal de la provincia, Plaza de Aceña, 16.
Autorizada la publicación por la Inspección de Seguros en 11 de Marzo de 1910.

TIERRA SORIANA
Imprenta y Librería
de José Sáenz

En este establecimiento encontrará el público un gran surtido en objetos de escritorio y en librería, en condiciones muy económicas.

Impresos de todas clases, con gran perfección y economía.

En este establecimiento se hace toda clase de pelucas, bigotes, trenzas, bucles, flequitos, rizos, crepas, etc., etc. bigas y abalorios para adornos, incluidos dijes, sobre cristal, marfil ó nacar, todo en caballo, á precios sumamente conómicos.

También se alquilan pelucas, barbas y nos para teatros y disfraces.

Compra y venta de caballo.

Margués del Vadillo, 2. Soria
PRELQUERRIA ARTISTICA E HIGIENICA

Bolsillos de señora
se han recibido en la librería de **TERRA SORIANA**. Precios baratísimos como todos los que se venden en esta casa.

TIERRA SORIANA,
Collado, 9, Soria.
Imprenta, Librería y Encuadernación.

Dolado este establecimiento de maquinaria y materiales abundantísimo y modernos, en él se confeccionan con gran perfección y economía, cuantos trabajos se le encomiendan, debiendo tener en cuenta cuantos deseen honrarlos con sus apreciables encargos, que el lema de esta casa es trabajar mucho y con gran economía para nuestros favorecedores.

Impresiones de gran lujo y corrientes.

En el ramo de librería y objetos de escritorio, hay un variadísimo surtido, todo á precios ventajosísimos. A los señores maestros, servitromendantes encargados nos hacen, con gran economía; y asimismo á los señores secretarios de Ayuntamiento y Juzgado.

Los señores señores curules parroquiales, encuadernadores y los señores señores de entropedación se administran toda clase de encargos.

608 LA CARIDAD CRISTIANA

en el palco hablaban y reían con una familiaridad que me atormentaba.

Yo no oía su conversación.

Procuraba, aunque en vano, leer en los ademanes, en las fisonomías.

¡Ah! ¡Fué una noche terrible.

Observé que Marta disputaba con el hombre que tenía á su lado; pero éste se reía, tomando en la silla la postura más inconveniente del mundo.

¿Por qué me hallaba yo allí ejerciendo un espionaje indigno?

¿No me habían dicho: «Si alguna vez encuentras á Marta en tu camino, separa tu vista de ella, porque es indigna de tí?»

El corazón humano es un misterio impenetrable: rechaza lo que adora, y acaricia lo que aborrece.

Yo amaba á Marta; de lo contrario, no hubiera seguido sus pasos.

Además, ella entonces estaba más hermosa que nunca; vestía con una elegancia y con una riqueza que me admiraban.

Indudablemente aquello tenía una historia que yo quería saber, sin darme cuenta de ello.

Al mismo tiempo el amor me gritaba desde el fondo de mi alma.

—¡Acércate! ¡Dile quién eres! Ella ha pronunciado tu nombre no hace mucho; luego no te ha olvidado completamente todavía.

Peró de pronto el amor propio, levantando su voz poderosa dentro de mí sér, me decía:

609010 LA CARIDAD CRISTIANA

—¡No! ¡Jamás! ¡Esa miserable es indigna de tí! Desprecia, olvídale; su contacto mancha, y su amor deshonor y envilece!

Y, sin embargo, mis pies permanecían clavados en aquel sitio, y mis ojos fijos en su palco.

XXIII

De las profundas observaciones que me retaban en aquel sitio, deduje una cosa desconsoladora para mí: que indudablemente Marta había puesto un precio á su honra, había cotizado su amor; que era, en fin, una desgraciada, una mujer despreciable, de esas que tienen una sonrisa que nace en los dientes y expira en los labios; dispuesta siempre para el primer hombre que se acerca á ofrecerle su dinero.

Esta deducción, que se rebuñaba con las miradas maliciosas y los cuchicheos que observaba alrededor mío, era la muerte de mi esperanza.

El hombre verdaderamente enamorado es una especie de loco sublime que todo lo embellece; siempre que este todo pertenezca á la mujer de sus sueños.

Yo disculpaba á Marta á mis mismos ojos; y yo... era casualmente el menos autorizado para formular disculpas sobre aquella mujer.

Si á un extraño, colocándole en el sitio que yo ocupaba, le hubiera dicho: «Oye á esas mujeres